
Title (en)
Cartridge with integrated cap

Title (de)
Kartusche mit integrierter Verschlusskappe

Title (fr)
Cartouche dotée d'un clapet de fermeture

Publication
EP 2314521 A1 20110427 (DE)

Application
EP 10177971 A 20100921

Priority
• EP 09174037 A 20091026
• EP 10177971 A 20100921

Abstract (en)
The cartridge has a closing cap connected with the cartridge as a single piece and engaged in ends (16, 17) of discharge channels (11, 12). The
closing cap remains connected with the cartridge via a connection element (32) i.e. hinge element, when discharge openings (10, 14) are in a
free state. A neck (2) is surrounded by an impact absorption element (20) that comprises a casing (23) that extends between ends of the impact
absorption element. The casing and one of the ends of the absorption element are arranged in a distance to the neck such that an intermediate
space is formed.

Abstract (de)
Eine Kartusche (1) umfasst eine Vorratskammer (5,6,7) zur Aufnahme einer Füllmasse (8,9,15) und einen Hals (2), welcher einen Austrittskanal
(11, 12) für die Füllmasse (8,9,15) enthält. Die Füllmasse (8,9,15) ist von der Vorratskammer (5,6,7) durch den Austrittskanal (11, 12) austragbar.
Der Hals (2) enthält ein Ende (16, 17) des Austrittskanals (11, 12), wobei am Ende des Austrittskanals (11, 12) eine Austrittsöffnung (10, 14)
angeordnet ist. Die Austrittsöffnung (10, 14) ist durch eine Verschlusskappe (13) verschliessbar. Die Verschlusskappe (13) ist einstückig mit der
Kartusche (1) verbunden, wobei die Austrittsöffnung (10, 14) mehrmals verschliessbar ist, indem die Verschlusskappe (13) derart in das Ende (16,
17) des Austrittskanals (11, 12) eingreift, dass die Füllmasse im Austrittskanal (11, 12) zurückgehalten wird, wenn die Verschlusskappe (13) die
Austrittsöffnung (10, 14) verschliesst, sowie die Verschlusskappe über ein Verbindungselement (32) mit der Kartusche (1) verbunden bleibt, wenn
die Austrittsöffnung (10, 14) frei ist.
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